

# せいわひがししょう 成和東小だより

No.8 2024(令和6)年7月19日  
学校長 堀川 実和子

本日、終業式を迎え、1学期が終了しました。今年度は運動会もあり、新たに地域交流活動もはじまりましたが、保護者のみなさまや地域のみなさまの多くのご支援とご協力のおかげで充実した1学期を終えることができました。本当にありがとうございました。



さて、いよいよ夏休みに入ります。今年の夏休みは7月20日(土)～8月27日(火)までの39日間です。今日の終業式でも子どもたちに話したのですが、時間的に余裕のある夏休みだからこそ、各自で何か挑戦することを決め、「夏休み中にこんなことができた!」という達成感を味わってもらいたいと思います。

## 楽しく充実した夏休みに…

- 生活 ①早寝早起きなど、規則正しい生活をする。
- ②時刻や時間を決めて学習し、学習習慣を継続する。
- ③テレビやゲームの時間を決める。
- 安全 ①外出は必ず行き先を告げ、保護者の許可を得る。
- ②交通ルールを守る。
- ③帰宅時刻を守る。
- ④一人で危険な場所(川や池など)や遠くへ行かない。
- ⑤知らない人の誘いに応じない。
- 健康 ①熱中症予防に努める。(こまめな水分補給や塩分補給を)
- ②毎日、適度な運動をし、睡眠を十分にとる。
- ③バランスのよい食事をとる。



☆「ささゆり会だより 夏休みの生活について」「ほけんだより」をお子様と一緒に読んでいただき、夏休み中の約束について確認してください。1日の生活の時刻や時間、テレビ・YouTubeなどのSNSの視聴やゲームの時間の管理、携帯電話やスマートフォンの使い方などについては、一緒に決めていただきますよう、お声かけをお願いします。

《通知表「のびゆくすがた」について》

本日、通知表「のびゆくすがた」をお渡ししました。この「のびゆくすがた」は子どもたち一人ひとりの成長の記録でもあります。「のびゆくすがた」の学習の様子欄には、それぞれの教科で学習した内容の観点からの子どもの状況が記載してあります。どの教科のどの観点で子どもの力が発揮されたのか、どんな成果があったのかなど、子どもの努力の様子をお子さまとともにご確認ください。

「のびゆくすがた」が、子どもたちの成長や成果につながりますように、そして学校生活について子どもと会話を交わす機会とし、学習面や行動面のよさや頑張りを認め、励ましの言葉をかけていただきますようお願いいたします。

**夏休み中の学校閉校日のお知らせ**

伊賀市の全小中学校は、8月13日(火)～8月16日(金)まで閉校日になります。

その間、緊急に連絡することがある場合は、伊賀市教育委員会学校教育課(TEL22-9649)へ直接連絡をしてください。(学校教育課で対応いただくことになっています。また、学校教育課から堀川へ連絡が入ります。)

**2学期はじめの主な行事**

8月28日(水)	始業式 11:30下校 (S .B.11:40)
8月29日(木)～9月2日(月)	3限授業 11:30下校 (S .B.11:40)
9月 3日(火)	給食開始 13:40下校 (S .B.13:50)
9月 4日(水)	4限授業 13:40下校 (S .B.13:50)
9月 5日(木)～6日(金)	5限授業 14:55下校 (S .B.15:05)
9月 9日(月)～	平常日課
9月27日(金)	授業参観・人権講演会・学級懇談会(午後)
10月10日(木)～11日(金)	6年修学旅行



**1学期にがんばったこと★**

7月8日(月)から、お昼の放送で「1学期にがんばったこと」の発表がありました。

各学年で、1学期に発表する子・2学期に発表する子・3学期に発表する子の3つのグループにわかれて発表します。

今回発表をした子どもたちの、「1学期にがんばったこと」を紹介します。

(裏面へ)



## 「1学期にがんばったこと」

- ぼくが1がっきにがんばったことは、おんどくです。「はなのみち」「かきとかぎ」「おおきなかぶ」をまいにちいえでよみました。
- ぼくは、ぷうるです。はじめは かおをみずにつけられなかったけど、さいごのひに みずのなかに あたまをぜんぶ つけられました。みずのなかは たのしかったです。
- ぼくは、うんどうかいです。50めえとるそうを がんばりました。りれえも いっしょうけんめいはしました。
- わたしは、こくごのべんきょうです。ひらがなのぷりんとを まいにち しゅくだいでしました。「あ」がむずかしかったです。ひらがながぜんぶかけるようになりました。
- うんどう会のダンスです。きょ年ぜんぜんおぼえられなくて、できなかつたからがんばりました。ちょっとおぼえられるようになってきたから、つぎはかんぺきにぜんぶおぼえて、うごきもよくしたいです。
- こくごのかん字のべんきょうです。1年生のときは、かん字があんまりだつたから、2年生でもっとうまくなりたいです。もっとかん字をうまくかけるようにしていきます。
- うんどう会です。さいごまで力を出しきりました。なぜがんばつたかという、いままでいっばいれんしゅうしてきたからです。これからも力を出しきって、たのしいうんどう会にしていきたいです。
- こくごのじゅぎょうです。いっばい音どくをして、いっばい書きました。音どくをいっばいして、もうおぼえるぐらいよむから、たのしくなつてきて、がんばろうとおもいました。ノートにいっばい書いて字がきれいになつてうれしかったです。これからも、字をうまくしたいです。
- 水泳で泳ぐことです。1年生の時は水がこわくて顔を水につけなかつたけど、2年生の時にがんばつて一気にもぐるともぐれました。その時はうれしかったです。そして、3年生になつて泳ぐ練習がはじまりました。もぐつて水になれたりしました。水中じゃんけんもこわかつたけど、できました。そして、水泳のじゅぎょうのさいしゅう日にうくことができました。泳ぐれんしゅうの時にもぐつてからけるれんしゅうをしました。さいしょは足がのびなくて水中ではたばたしてたけど、先生に手伝つてもらつて足がのびるようになりました。そして、自分一人でやつてできるようになりました。その日さいこうで5メートルぐらい泳げました。めちやくちやうれしかったです。じゅぎょうがさいごでかなしかったです。
- 水泳です。1,2年生の時は顔をつけることもできなかつたので、プールのある時間に顔をつけようとしたけど、やっぱりむりでした。3年生になつて、やつと頭の先までつけることにせいこうし、顔をつけることができるようになりました。次のプールの時に泳げるようになったのでうれしかったです。4年生になつたらはやく遠くまで泳げるようになりたいです。
- 水泳です。はじめは泳いでもなかなか進まなかつたけど、練習をしていくうちに進めるようになりました。4年生になつたら、クロールで10メートルいじょう泳げるようになりたいです。
- 地域交流のクラブの囲碁です。初めての囲碁で地域の方が来て教えてくれました。その方には小学4年生のおまごさんがいるそうです。まごから「囲碁じいじ」とよばれているから、みなさんもよかつたら、そうよんでくださいね。」といつてくれました。はじめはルールがむずかしかつたけど、やつているうちにできてきました。そして、いつの間にか「囲碁じいじ」とよんでいました。2学期に来てくれるのが楽しみです。
- 算数のわり算のひっ算をがんばりました。さいしょはむずかしくてできなかつたけど、みんなに教えてもらつて、1人でできるようになりました。まちがえないように、これからもたくさん勉強します。
- 漢字の50問テストをがんばりました。1回目は、ざんねんなけつかでした。2回目は84点だつたのでおいしいなあと思ひながら3回目のテストを受けました。94点だつたので合格できました。3回目は自信があつて、心の中では100点とれるかも、と思ひていたけど100点は取れなかつたです。つぎからはちゃんとべんきょうをしたら100点をとれると思ひます。

- 水泳の授業です。はじめはクロールの泳ぎ方がわからなかったけど、先生や友だちに教えてもらったりアドバイスしてもらったりしたら、少しコツをつかんで泳げました。次は、もっと練習をしてもっとうまくなりたいです。
- 運動会の準備係です。去年の運動会で5,6年生が準備をしているのを見て、自分もコーンとか競技で使う道具などを準備するのがたいへんそうだなと思っていました。実際にやってみて、少し置く場所を間ちがえてしまったたいへんだったけど、できてよかったと思いました。
- 委員会です。理由は、当番の日はわすれずに図書室に行くことができたからです。週に3回あったのでたいへんでした。そして、休みの人がいたら、代わりに当番の仕事をしてあげるのもがんばりました。
- プールです。最初は8メートルでした。けど、もっと泳げるようになりたいと思って、平泳ぎを練習しました。そして最後に13メートル泳げるようになりました。
- 運動会です。理由は100メートル走も練習より速く走れたし、フラッグ運動も少し失敗したけど、それ以外のところは練習の成果が出てうまくなりました。来年の運動会も、練習の成果が出せるように練習をがんばりたいと思います。
- 委員会活動です。初めての委員会だけど、新聞や本の貸し出しを間違えずにできました。当番の日もわすれずに図書室へ行けました。2学期からもわすれずに委員会の仕事をしたいです。
- 運動会です。競技の練習もがんばったけど、係活動とささゆり委員の仕事もがんばりました。6年生を中心に準備を進め、てきぱきと行動しました。運動会の進み方は私たちにかかっていると思ってがんばりました。この経験を委員会やこれからの行事などに活かしていきたいです。
- 水泳です。最初は8メートルしか泳げなかったけど、練習で息継ぎのコツをつかめました。もう1回泳いだら19メートル泳げるようになりました。
- 運動会のフラッグ運動です。最初はこんなにいっぱい覚えられるかなあとか、ちゃんとあわせられているかなあとか不安だったけど、毎日練習をしているとだんだん自分の理想に近づいていきました。特に肘をしっかり伸ばしたり止めたり動かしたりするところをはっきりさせることを意識しました。本番では、今までで一番よくできたと思いました。
- 50問テストです。最初は分からない漢字でいっぱいでしたが、どんどん書けるのが多くなっていきました。最後までふり返っていどみましたが、あと1歩足りず、98点で終わってしまいました。来学期は、もっと練習して100点を取りたいです。
- 運動会のフラッグ運動です。はじまるまではずっと、失敗するかもしれないという不安であせっていました。どんどん競技が進んでいってどんどん不安になっていきました。ついにやる時になって、やっていたら少し失敗してしまって、その時少し力が抜けてしまいました。それでもしっかり全力で最後までやりきることができました。
- プール掃除です。プールにはいっぱい落ち葉があり、ゆかはずりやすくて、ブラシでこすっているときに何度もこけそうになりました。最初はよごれが全然落ちなくて「こんなのぜったい2限じゃ終わらんやん。」と思っていました。でも、プールがきれいになって楽しくプールで泳げてうれしかったです。
- わたしが1学期がんばったことは、気づかない間に差別をしているかもしれないとふり返り、自分を見つめたことです。5年生の時、ヒューリアみえの本江優子さんから、「見て見ぬふりをする人」「差別をする人」「差別される人」「差別に気づきなくそうとする人」という4つの部屋の話の話を聞きました。1学期は、自分どの部屋にいるのかを考えました。私は差別をされている人、している人がいるのはおかしいと思いました。

だから、これからも人権の勉強を続けていきます。



また2学期、みなさんに会えるのを楽しみに待っています!!